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Wird der s-laut gesummt, wird immer s geschrieben. 

Zum Beispiel: Wiese, Riesen, rasen

Wird der s-Laut gezischt, steht ss. Das ist der Fall nach einem kurz ausgesprochenen 
Selbstlaut/Umlaut (a,e,i,o,u/ä,ü,ö)
Zum Beispiel:  (hassen, wissen, lassen, vermissen/Flüsse)

Das “ß” steht bei einem gezischten s-Laut
nach einem lang ausgesprochenen Selbstlaut, 

Zum Beispiel: Maß, Spaß, 

oder Doppelvokal 
Zum Beispiel: beißen, schießen, heißen

oder lang ausgesprochenen Umlauten “ä, ö, ü, äu” 

Zum Beispiel: Größe, Füße, Grüße

1.) Trage in die folgenden Wörter den richtigen s-Laut ein. Lies die Worte laut, 
um festzustellen, ob der s-Laut gesummt oder gezischt wird.

grü       en, Ha       e, Se       el, fa       en, bla       en, Ro       e, au       en, So       e, 

verge       en, lo       en, Fu       ball, Ho       e, mü       en, bei       en, Kü       e

2.) Trage die Wörter nun in die richtige Spalte ein.

   gesummter s-Laut    gezischter s-Laut
     nach kurzem s-Laut  nach langem
          Selbstlaut/Doppelvokal/
          Umlaut

   Hase    Sessel    grüßen

Die s-Laute  “s-ss -ß”  
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Lösung

1.)

grüßen, Hase, Sessel, fassen, blasen, Rose, außen, Soße, vergessen, losen, 

Fußball, Hose, müssen, beißen, Küsse

2.) Trage die Wörter nun in die richtige Spalte ein.

   gesummter s-Laut    gezischter s-Laut
     nach kurzem s-Laut  nach langem
          Selbstlaut/Doppelvokal/
          Umlaut

   Hase    Sessel    grüßen

   blasen    fassen    außen

   Hose    vergessen    Fußball

   losen    müssen

   Rose    beissen

     Küsse

Die s-Laute  “s-ss -ß”  
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